
BILAN MORAL AG 2023 

 

Lors de l'assemblée générale 2022, nous nous étions fixé comme objectif de renforcer notre ancrage 

local , développer les échanges européens, renforcer, élargir l'équipe des bénévoles pour assurerr 

l'avenir, développer la communication. 

 

Le bilan est à ce jour positif.  
 

1 - Nous avons renforcé l'ancrage à Lourdes : 

 

 nous avons rencontré des Ukrainiens réfugiés à Lourdes par l'intermédiaire de sœur  

Antonia de l'église Ukrainienne. Nous avons créé et développé des liens avec eux, à travers 

des échanges culinaires, en facilitant la mise en place d'une formation accélérée au Français 

Langue Etrangère de ceux qui voulaient travailler à l'hôtel Alba en mars 2023 grâce à 

l'intervention de Terreza Wozni formatrice venue de Pau, en mettant en place des Café 

Langues, moments de rencontres et d'amitié sur différants thèmes, en organisant des 

concerts avec Vents d'Ukraine, groupe musical, à la Maison Familiale d' Anclades et à 

Garaison. 

 Nous avons rencontré des amis  Polonais lors de l' organisation du Noël Européen de 2022, 

lors de la journée Lourdes aux couleurs du monde où leur stand a été très remarqué. Une 

réelle amitié s'est créée entre nous, elle se développe et va se développer encore davantage. 

 Nous avons rencontré des jeunes du lycée Peyramale par l'intermédiaire de Agnès 

Dunoguiez professeur d'Allemand pour élaborer un projet trinational avec l'OFAJ entre les 

villes d'Altotting, Czestochowa et l'Etoile Bleue. Madame Dunoguiez est maintenant à la 

retraite et a quitté Lourdes mais deux autres enseignantes ont pris la relève et nous 

poursuivons de beaux projets ensemble. 

 Nous avons continué à travailler avec la ville de Lourdes, les élus, bien entendu, monsieur 

le maire, madame Mazurek, madame Cabanne, madame Redelberger au cabinet du maire, 

madame Nargui, chargée de pôle culturel et Arnaud Penet mediateur culturel qui nous aide 

beaucoup et bien sûr toutes les équipes techniques et administratives de la ville de Lourdes. 

 Notre antenne SOS Bébés a poursuivi les actions de dons de vêtements pour enfants en 

accueillant les familles dans le besoin au local du Tyros, a collecté une palette de vëtements 

envoyés en Ukraine par l'intermédiaire de VESNA 64, association de soutien aux Ukrainiens 

à Pau, et a établi des relations privilégiées avec une association qui envoie des vêtements 

dans une léproserie à Madagascar 

 

2 - Nous avons aussi renforcé et développé notre dimension européenne 

 

 en novembre 2022, un projet tri-national linguistique et culturel a  été déposé 

auprès de l'OFAJ (Office Franco Allemand pour la Jeunesse).  

 Ce projet comporte 3 phases. En mars 2023 a  eu lieu une phase préparatoire à Lourdes et 

une phase 1 à Altotting en mai 2023. 

 en mai 2023 a été organisée la Journée de l'Europe au Palais des Congrès 

  En septembre 2023, une délégation de 4 personnes s'est rendue à 

Czestochowa sur invitation de Ewa Lupa nouvelle présidente de l'Etoile Bleue de 

Czestochowa . Outre un acueil formidable, cette rencontre a relancé une amitié 

ancienne et profonde qui ne demandait qu'à être redynamisée. Ce voyage a été le 

déclencheur du thème des journées de l' Europe 2024.  

 Bien entendu nous avons organisé un magnifique Noël Européen devant un public  plus 

large que l'année précédente 

 



3 - Nous avons consolidé , diversifié l'équipe des bénévoles de l'Etoile  Bleue. 

 

  A l'exception de quelques départe et démssions, les  bénévoles de l'Etoile  

  Bleue  ont tenu bon et se sont adaptés aux circonstances, évènements et  

   projets. Le bureau composé de 6 personnes se réunit toutes les semaines et 

  d'autres bénévoles sont associées aux actions en fonction du calendrier et des 

  besoins Leur assiduité et leur réactivité doit être soulignée ici. 

 

  Grace aux actions européennes menées, nous avons pu inviter de nouvelles 

  personnes à intégrer le conseil d'administration avec entre autres 2 personnes 

  d'origine ou de nationalité Ukrainienne et  Polonaise. Nous souhaitons que 

  cette diversité européenne  soit renforcée en 2024. 

 

  Par ailleurs il est très important de souligner que l' Etoile Bleue n'aurait pas pu, 

  ne pourrait pas mener à bien tous ses projets et activités sans le concours de 

  Karine Cieslar, qui intervient 2h par semaine en secrétariat administratif et 

  compatable. Les dossiers  de demande de subventions et de financement  

  exigent d'ailleurs une présentation que seule une professionnelle peut apporter.  

 

4 - Nous avons développé notre communication 

 

  Nous avons signé un partenariat avec Radio Présence et avons mené des  

  actions avec  eux auprès des jeunes du projet trinational et poursuivons ce  

  partenaraiat 

  nos avons invité la presse aux differents évènements et avons de très bonnes 

  relations  elle.  

   nous avons créé un  compte Facebook avec 3 administrateurs, Maxime  pour 

  le côté technique, Josiane Monié et sœur Antonia pour son suivi. Michel  

  Rebollo nous accompagne  pour faire connaître cette  page facebook 

  

Cependant certaine points sont négatifs 

 

  Les actions menées sont mobilisatrices et créent une véritable dynamique mais 

  l'équipe des bénévoles du bureau s'inquiète pour sa capacité à continuer. C'est 

  un travail à temps plein avec de réelles compétences  requises. Comment  

  pérenniser cette dynamique sans l'intervention d'une personne spécifiquement 

  mandatée pour celà ? 

  Se pose aussi la question des subventions que la ville souhaite ou peut  

  accorder. 

  Sans réponse à ces questions, l'Etoile Bleue ne pourra pas  mener à bien des 

  projets aussi importants et ambitieux à l' avenir. 


